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У к а з  П р е  3 и д и  у м а  
В е р х а  6 и о г о  С о б е т а  С С С Р

О П Р О В Е Д Е Н И И  В Ы Б О Р О В  
В В ЕРХОВНЫЙ СОВЕТ СССР

с истечением полномочий Верховного Совета 
СССР седьмого созыва, на основании статьи 54-й Консти- 
т^щии (Основного закона) СССР, Президиум Верховного 
Совета Союза Советских Социалистических Республик 
постановляет: .

назначить выборы в Верховный Совет СССР на воскре
сенье, 14 июня 1970 Года.

Председатель Президиума Верховного Совета СССР„ н. п о д г о р н ы й .
Секретарь Президиума Верховного Совета СССР 

, М. ГЕОРГАДЗЕ.
Москва, Кремль.
19 марта 1970 г.

Т Е Х Н И К У -Н А  Л И Н Е Й К У  ГО ТО В Н О С ТИ

В БРИГАДЕ БУРОВОГО МАСТЕРА Н; Б БУРДЫКО ИЗ АЛШСАНДРОВСКОИ КОН. 
ТОРЫ БУРЕЦИЯ СЛАВЯТСЯ СВОИМ ТРУДОЛЮБИЕМ ПОМОЩНИКИ БУРИЛЬ
ЩИКА САРВАРДЙН ЗАРИПОВ И ВИКТОР КОЛОБОВ. ВИКТОР РАБОТАЕТ ВТОРОЙ 
ГОД ПОСЛЕ ОКОНЧАНИЯ КУРСОВ, НО В, БРИГАДЕ ВЕРЯТ: ПОЛУЧИТСЯ ИЗ НЕГО 
БУРИЛЬЩИК. ' .

НА СНИМКЕ: В. КОЛОБОВ И. С. ЗАРИПОВ. Фото Ф. Хитрйневича.

 ̂ЛЕМ И НС 1СПЯ
р к а о в л я  в я ж т я

ПОЧИН
Обращение механизаторов 

совхоза «Победа* — ремон
тировать посевную и убороч
ную технику зимой — наш
ло поддержку в хозяйствах 
Кривошеинского района. Ме
ханизаторы Белостокского 
отделения совхоза «Бело- 
стоиский» еще в декабре по
ставили на линейку готовно
сти все плуги, сеялки, лу
щильники. Организованно 
вели ремонт техники в сов- 

•хоэе «Володипский», Его- 
ровском отделении совхоза 
« Кривощеинский*.

Правда, в некоторых хо
зяйствах допустили раскач
ку, начав работу с большим 
запозданием. Так, в Мали
новском отделении совхоза 
«Кривошеинский» к новому 
rc w  были отремонтированы 
всего две сеялки. Подобная 
обстановка сложилась и па 
Близарьевской ферме совхо
за «Петровский*. Под раз
ными предлогами многие 
совхозы не отправляли на 
ремонт в мастерскую отделе
ния «Сельхозтехники* ком
байны и. тракторы.

В декабре райком партии 
совместно с управлением 
сельского хозяйства провел 
совещание с главными инже
нерами и механиками совхо
зов.

После ■ совещания отста
вавшие хозяйства улучпш- 
ли организацию труда, нала
дили зимний рюмонт комбай
нов. Подаютовка техники ве
лась как силами самих хо
зяйств, так и в мастерских 
«Сельхозтехники*. К 1 мар
та в районе было отремон
тировано 74 из 116 тракто
ров, на линейку готовности 
поставлено 50 из 83 ком
байнов.

Неплохо организован ре
монт комбайнов в совхозе 
«Кривошеинский*. Здесь 
создана постоянная бригада 
из четырех механизаторов, а 
пятым помощником обычно 
является комбайнер, чья 
машина нахо|Дится в данное 
время на ремонте. Руково
дит этой группой лучший 
слесарь Михаил Михайло
вич Половков. Механизато
ры четко соблюдают уста
новленный график — каж
дую неделю на линейку го
товности выходит один ком
байн.

К марту в хозяйстве было 
подготовлено 13 комбайнов 
из 26 имеющихся. В марте 
темпы.. ускорены. Механиза-

i m u

торы собираются подгото
вить все комбайны, нуждаю
щиеся в ремонте, к 22 апре
ля.

Успеху дела в немалой 
степени способствовала боль
шая организаторская рабо
та. проводимая главным ин
женером совхоза Ю. Г. Ма- 
Тасовым.

Поддержали инициативу 
томичей и механизаторы сов
хоза «Велостокский». Это 
хозяйство первым в районе 
завершило ремонт всей по
севной техники. На линейке 
гбтовности — 33 сеялки, 19 
плугов, все культиваторы и 
лущильники. Совхоз присту
пил к ремонту сеноубороч
ных машин. Полным ходом 
ведется подготовка комбай
нов и тракторов.

На фоне успехов передо
вых хозяйств особенно рез
ко бросаются в глаза недоче
ты в организации ремонта в 
других совхозах района. На
пример, совхоз имени Сверд
лова имеет неплохую ма
стерскую, а подготовка ком
байнов и сельскохозяйствен
ных машин здесь ведется 
медленно. Заведующий ма
стерской Николай Гурьяно- 
вич Напин — опытнейший 
механизатор, но он упорно 
придерживается отсталых 
методов организации труда. 
В хозяйстве не заботятся о 
создании постоянной ремонт
ной бригады, комбайнеры 
совхоза готовят свои агрега
ты в одиночку. В ито
ге за февраль было подго
товлено всего двэг комбайна.

Поддерживая инициативу 
томичей, мы стремимся ис
пользовать все имеющиеся 
возможности для ускорения 
темпов ремонта техники, ис
пользовать последние дости
жения инженерной мысли, 
стараемся облегчить нелег
кий труд хлебороба, в част
ности, гидрофицировать се
ялки. На севе будем исполь
зовать в основном тракторы 
«Беларусь», что позволит во 
время весенней страды 
обойтись без сеяльщиков. 
В масштабе района эта 
мера даст большую эконо
мию средств. Качество се
ва, как подсказывает опыт 
прошлого года, от этого не 
снижается.

Н. СОЛТАГАНОВ,
главный инженер Кри
вошеинского управления 

сельского хозяйства.

Готовясь достойно . встре
тить ленинский юбилей, 
труженики колхоза имени 
Ленина Асиновского района 
направляют в эти дни свои 
усилия на завершение под
готовки к весеннему севу, 
успешное проведение зимов
ки в животноводстве.

Сейчас нет более важной 
задачи на селе, чем орга
низация борьбы за увели
чение производства продук
тов животноводства и про
дажи их государству, за до
срочное выполнение зада
ний пятилетки.

Следует сразу оговорить
ся, что наше хозяйство ис
пытывает немалые трудно
сти. На фермах колхоза раз
водится крупный рогатый 
скот мясомолочного направ
ления и птица. Есть у нас и 
небольшая овцеферма. По
головье крупного рогатого 
скота из года в год, рас- 

• тет. Сейчас у нас более 
2.100 голов. Но строитель
ство помещений от'стает. 
Часть скота на зимний пе
риод приходится размещать 
в примитивных холодных 
дворах, где преобладает 
ручной труд. При таком со
держании животных полу
чается дополнительный на
чет на продукцию. Мало у 
нас нынче кормов.

Но, преодолевая трудно
сти, стараясь с наибольшей 
отдачей использовать каж
дый центнер корма, живот
новоды обеспечивают вы
полнение заданий по произ
водству продукции.

Основной резерв увели
чения производства и ' про
дажи государству мяса мы 
видим прежде всего в со
хранении народившегося мо
лодняка. Чтобы не допу
стить падежа телят, выра
стить их здоровыми, надо 
позаботиться о наилучших 
условиях содержания и
хорошем кормлении жи
вотных. Механик по тру
доемким процессам ком
мунист В. Н. Носов и

его помощники постави
ли в телятниках батареи 
парового отопления и специ
альные электропечи для 
обогрева. На каждой ферме 
телята-малыши получают 
необходимые корма: мелкое 
зеленое сено, травяную му
ку, микроэлементы, рыбий 
жир. Для них приготавли
вается сенной отвар, исполь
зуется льняное семя. Уха
живают за телятами опыт
ные, полюбившие свое дело 
люди, которые строго вы
полняют все зоотехнические 
требования по уходу за мо
лодняком.

Крепких, здоровых телят 
вот уже который год выра
щивает телятница Победов- 
ской фермы А. И. Веселова. 
Независимо от времени го
да, и  ̂ месяца в месяц она 
обеспечивает высокие при
весы. В январе и феврале 
среднесуточный привес каж
дого теленка в группе Весе
ловой составил 744 грамма. 
Свыше 700 граммов суточ
ного привеса в среднем на 
теленка получила за послед
ние три месяца телятница 
Тнхомировской фермы Г. Р. 
Соколова, имеющая специ
альное образованна и бога
тый опыт по выращиванию 
телят.

Заботливо ухаживает за 
новорожденными’ -'Телдтами 
Е. П. Данилова, телятница 
Большедороховской фермы. 
В прошлом году до ее при
хода на ферму был допу
щен большой падеж телят. 
В нынешнюю зимовку бла
годаря старанию Даниловой 
все'телята сохранены, а су
точный привес каждого в 
январе и феврале составил 
879 граммов.

Другим важным резервом 
в борьбе за увеличение 
производства мяса мы счи
таем интенсивный откорм 
скота. Сейчас на ускорен
ном откорме постоянно на
ходится 100—120 голов мо
лодняка крупного рогатого

скота.- Гурты подбираются 
с учетом не только возра
ста, но и . веса животных. 
Для них составлен специ
альный рацион, который 
обеспечивает получение 
800—900 граммов привеса 
в сутки. Кроме концентра
тов, откормочникам даем се
но, силос, льняную мякину 
в запаренном виде, травя
ную муку, микроэлементы.

В нашем хозяйстве выра
щивают высокий урожай 
кормовой брюквы (куузи- 
ки). В октябре и ноябре 
прошлого года бычки-от
кормочники получали в сут
ки по 20—25 килограммов 
этого ценного сочного кор
ма и прибавляли в весе бо
лее килограмма в сутки.

За откормочниками уха
живают трудолюбивые, ис
полнительные люди. Напри
мер, на Победовской ферме 
за бычками, поставленными 
на интенсивный откорм, 
ухаживают механизаторы 
Г. В. Мамаев и А. М. Ма
монов. Правильно исполь
зуя корма, строго выполняя 
распорядок дня, эти скотни- 

, ки за три месяца работы по
лучали ежесуточно свыше 
800 граммов привеса на 
каждого бычка. Более по
ловины бычков сдано на 
мясокомбинат выше средней 

; упитанности и средним - ве
сом 3,5 центнера.

Благодаря старанию
Г. Мамаева, А. Мамонова и 
других передовых скотни
ков, колхоз сумел перевы
полнить план четвертого го
да пятилетки по продаже 
мяса. Уверенно продвигают
ся вперед животноводы кол
хоза и в этом году.

В начале года расчет был 
такой: в I квартале продать 
750 центнеров мяса. Сей
час, когда хозяйство при 
ограниченном обеспечении 
скота кормами по-прежне
му успешно ведет интенсив
ный откорм, первоначаль
ный план пересмотрен. Про
дажу мяса решено увели

чить до 900 центнеров. На 
12 марта государству про
дано мяса более 814 центне
ров — в 1,7 раза больше, 
чем • за такой же период 
прошлого года.

Интенсивный откорм по
могает колхозу уменьшить 
затраты кормов на произ
водство единицы продукции, 
сократить затраты труда за 
счет ускоренного откорма и 
получить более качествен
ную продукцию. При интен
сивном откорме возрастает 
оборот стада, а это очень 
важно для нашего, хозяйства 
при недостатке животновод
ческих помещений.

На заключительной ста
дии откорма молодняк ста
вится на привязное содержа
ние. Привесы в этот период 
увеличиваются до килограм
ма в сутки и более.

Летом намечено органи
зовать привязное содержа
ние бычков-откормочников 
при обильном кормлении 
зелеными сочными корма
ми. Дело это для нашего хо
зяйства новое, неиспытан-' 
ное. Но мы уверены в успе
хе.

Чтобы выполнить задание 
пятилетнего плана, нашему 
колхозу за год надо про
дать 3.100 .центнеров мяса, 
что на 150 центнеров боль
ше прошлбгрдцегр, когда , 
был достигн^^ самый высо
кий уровень продажи мяса.

• Кроме говядины, колхоз 
имени Ленина производит 
птичье мясо и баранину. За 
год намечено вырастить 70 
тысяч голов птицы. Это поз
волит хозяйству продать го
сударству около' 600 цент
неров куриного мяса. А не
большая овцеферма даст 
примерно полторы сотни 
центнеров баранины.

Правление колхоза, парт
ком не оставляют без вни
мания и другой, не менёе 
важный вопрос — увеличе
ние производства -молока. 
Правда, по суточному на
дою прошлогодний уровень 
не достигнут: сказывается

ПРИБАВКА- 
1.194 КУБОМЕТРА

в  Берегаевском леспром
хозе прошел коммунистиче
ский субботник. В нем при
няли участие 524 человека. 
Трудовыми подарками отме
тили приближающийся юби
лей Ильича труженики Се
верного, Тайгинского, Ки- 
цинского, Чернояр.ского и 
Новотайгивского лесопунк
тов, работники УЖД, строй- 
отдела, ремонтно-механиче
ских мастерских, ЖКО. По
гружено и вывезено на ниж
ний склад 1.194 кубометра 
древесины, 350 кубометров 
балласта и 60 кубометров 
дров. Поднято и выправлено 
450 метров пути. Особенно 
хорошо потрудились коллек
тивы Кицинского и Север
ного лесопунктов. Они выш

ли на субботник в полном 
составе и перевыполнили су- 
точны'й график вывозки ле
са.

Субботник прошел и в 
Новотегульдетском леспром
хозе.

П. ЮРИН.

НА ТРАССЕ 
НЕФТЕПРОВОДА

На севере идет подготовка 
трассы для нефтепровода 
Александровское — Томск— 

•*Анжеро-Судженск. В преде
лах Александровского рай
она работы ведутся одновре
менно на четырех участках 
по 40 километров каждый. 
На первом работают земле- 
ройщики СУ-9 треста «Со- 
юзпроводмеханизация». Они 
уже расчистили более 20 
километров. Это же управ
ление ведет работы на тре
тьем участке. Прошли пер
вые километры строители 
треста «Омскнефтепровод- 
стр.ой» (второй и четвертый 
участки). Недавно в Прохор- 
кйно прибыла еще одна пар
тия строителей, которая раз
местилась на лесопункте Ок

тябрьском. Ее маршрут — От 
двухсотого километра и 
дальше.

В. ЖУКОВ.

« С Е В Е Р Я Н К А » -
С Е В Е Р Я Н А М

в  Колпашевском ателье 
«Северянка» недавно уста
новлен и пущен новый агре
гат химической чистки 
одежды. Машина называет
ся «Специма-12Е». Изготов
лена она в ГДР и способна 
за один час обработать до 17 
килограммов одежды.

— Машина сложная, — 
говорит аппаратчик Вален
тин Торопов. — Чтобы рабо
тать на ней, мне пришлось 
учиться на курсах в Москве.

В соседней комнате дейст
вует паровой манекен. На 
нем после чистки гладят 
одежду. Пропускная способ
ность этого приспособления 
—20 вещей в час. Много доб
рых услуг оказывает «Севе
рянка» жительницам север
ного города.

В. КОРОБЕЙНИКОВ.

ЕСТЬ КВАРТАЛЬНЫЙ!
Коллектив Александров

ского рыбокомбината до
срочно выполнил обязатель
ство, принятое в честь ле
нинского юбилея по вылову 
рыбы. На полмесяца раньше 
закончили выполнение
квартального задания рыба
ки. Среди промысловиков 
отличного результата доби
лась бригада А. Ф. Волкова, 
выполнившая 10 марта план 
четырех месяцев. Сверх
плановую добычу ведет и 
назииская бригада, которая 
до конца апреля обязалась 
выловить еще не менее 34 
центнеров рыбы.

В. ГРИГОРЬЕВ.

О На днях в помеще. 
НИН Дома культуры Том
ского электромеханического 
завода открылась областная 
выставка товаров народного 
потребления. В ней приняли 
участие многие заводы, фаб
рики, некоторые леспромхо
зы и другие предприятия об
ласти. Они представили 
трикотаж, швейные изде
лия, ' обувь, большой ассор
тимент кондитерских. изде
лий, а также предметы бы
та, изящные сувениры, ке
рамику.

НА СНИМКЕ: в одном из 
салонов выставки.

Фото В. Ефименко.

БУДЕТ 900
недостаток кормов. Но ра
ботники ферм настойчиво 
изыскивают резервы для 
пополнения рациона. На 
Победовской ферме, напри
мер. организовано запари
вание и сдабривание соло
мы. Концентраты использу
ются, как правило, в дрож
жеванном виде. Регулярно 
здесь дают коровам по 2 ки
лограмма хвойной муки. 
Все корма взвешиваются, 
раздаются в зависимости от 
веса животного и продук
тивности. В результате 
при бедном рационе суточ
ный надой на этой ферме 
сейчас превышает 9 кило
граммов молока в среднем 
от коровы. Хороший надой 
получает в эти дни Феокти- 
стовская ферма. От каждой 
из 80 первотелок надаивают 
по 12,5 килограмма в сутки. 
Доярки Т. Зубарева и 
О. Шабунина получают от 
своих первотелок по пуду 
молока.

Средний надой по колхо. 
зу сейчас достиг 8,7 кило
грамма. Растёл продолжает
ся, надои растут. Увеличи
вается и продажа молока 
государству. Квартальный 
план к 12 марта колхоз вы
полнил на 78 процентов. 
Есть все основания считать, 
что план первых трех меся
цев по продаже молока бу- 

■щёт йытбчнён'' досрочно. С' 
таким настроем и трудятся 
люди в эти предъюбилейные 
дни.

В авангарде борьбы за 
досрочное выполнение зада
ний пятилетнеро плана по 
производству и продаже го
сударству продуктов живот
новодства идут коммунисты 
и комсомольцы.

На Феоктистовской фер
ме создана партгруппа. Воз
главляет ее один из передо
вых скотников—К. Г. Засу- 
хин. Два другах скотника 
этой фермы — коммунисты 
К. П. Бекшенев и К. Ф. 
Шишов —также служат хо
рошим примером в труде 
для всех животноводов.

Среди передовиков сорев
нования за ; достойную 
встречу ленинского юби
лея и доярки-коммунистки 
Тихомировскон фермы Н. А. 
Титова, Н. М. Дорохова. 
Работая в равных с други
ми условиях, старательные 
доярки из года в год доби
ваются высоких надоев. 
Доярка-коммунистка Боль
шедороховской фермы *К. В. 
Винокурова — также рдна 
из передовых доярок района.

По примеру старших то
варищей с огоньком и ста
ранием работают многие 
комсомольцы. Недавно
правление колхоза довери
ло руководство Победов
ской фермой молодому зоо
технику Людмиле Афони
ной, а заведование Феок
тистовской фермой — тоже 
молодому зоотехнику Любо
ви Зенковой.

С большой инициативой и 
5шорством взялись за дело 
комсомолки. На их фермах 
регулярно проводятся кон
трольные дойки, улучшился 
зоотехнический учет, пра
вильно ведется раздой пер
вотелок.

Старательно трудятся на 
Большедороховской Ферме 
комсомолки Елена Худо- 
ложкина, Нина Мамаева и 
делегат XVI съезда комсо
мола Нина Семенова.

Мы уверены, что живот
новоды колхоза не пожале
ют сил и умения для того, 
чтобы с честью встретить 
ленинский юбилей, досроч
но выполнить задания пяти
летнего плана по производ
ству и продаже продуктов 
животноводства.

В. КОРНЕВ, 
председатель колхоза 

имени Ленина,
П. СУВОРОВ, 

секретарь парткома кол.
хоза,

А. ЩЕРБАКОВ, 
главный зоотехник.

Асиновский район.

Хозяйствуй р а з у м н о ,  б е р е ж л и в о !

А Р Г А Т Ю Л Ы 1 Ы
вскрывают резервы

в леспромхозах Первомай
ского района горячо обсуж
дается письмо ЦК КПСС, 
Совета Министров СССР, 
ВЦСПС и ЦК ВЛКСМ «Об 
улучшении использования 
резервов производства и уси
лении режима экономии в 
народном хозяйстве». Лесо
рубы вносят деловые пред
ложения, вскрывают неис
пользованные резервы.

— Плохо у нас на лесо
пункте с организацией труда, 
— оказал на собрании кол
лектива Аргат-Юльского ле
сопункта машинист теплово
за коммунист Н. К. Абату
ров. — Нет четкой связи 
между работниками лесо
пункта и железной дороги. 
Из-за этого почти ежедневно 
случаются холостые, нико
му не нуж1ные прогоны теп
ловозов и другой лесовозной 
техники. Лесовозные дороги 
строятся плохо.

Старший механик лесо-, 
пункта М. Н. Зыков говорит 
об отношении к технике, о 
трудовой дисциплине:

— Разве это по-хозяйски,
когда для смазки использу
ются не те сорта . масла? 
Результат всегда один: 
преждевременный выход
техники из строл. Крайне 
плохо и с ремонтом меха
низмов. Не хватает квалифи
цированных слесарей. И да
же те, которые имеются, ча
сто увольняются с работы 
только потому, что до сих 
пор не упорядочена оплата, 
труда. ,

Слово берет вальщик 
А. Р. Двадцатов:

— Наша задача состоит в

том, чтобы каждая рабочая 
М!инута использовалась вы
сокопроизводительно. Об 
этом говорится и в письме, 
которое мы сегодня обсуж
даем. У нас же часто не 
только минуты, но даже ча
сы уходят впустую. Взять 
хотя бы такой пример. На
ряд-задание выдается на 
бригаду ежедневно с указа
нием фамилии каждого ра
бочего. Случается, что кто- 
то заболел или не вышел на 
работу по другой причине. 
Вся бригада тут же расфор
мировывается. Один отправ
ляется слесарить, другой 
еще куда-нибудь, а трактор 
простаивает.

Доходит дело до того, 
что, на верхнем складе вме
сто: восьми бригад работает 
всего четыре. Надо не рас
формировывать бригады, а 
находить замену заболевше
му человеку.' Не научились 
мы еще беречь государст
венную копейку. Лес на 
верхнем складе систематиче
ски отгружать не успевают, 
поэтому дается команда тре
левать на волока. Тут его 
как попало бросают. Потом 
приходится за подтрелевку 
платить дополнительно. Ку
бометр леса резко дорожает.

. Очень пло'Хо ведутся и под
готовительные работы.

Собрание рабочих лесо
пункта разработало меры, 
направленные на повышение 
производительности труда, 
хозяйское использование ре
зервов, экономию каждой 
рабочей минуты и материа

лов. И. ЮРЬЕВ.
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С ТГШ О Й
привычным явлением стали телеви

зионные передачи в самом северном го. 
роде нашей Области. Телецентр Стреже- 
вого, смонтированный энтузиастами-лю- 
бнтелямн, показывает . содержательные 
программы. В канун ленинского юбилея 
здесь часть демонстрируются фильмы о 
Жизни и деятельности основателя перво
го в мире социалистического государ
ства. Регулярно идут передачи для де
тей.

Депутаты местных Советов, руководи
тели предприятий, учителя и пропагаи. 
диеты, врачи и воспитатели выступают 
перед телезрителями с консультациями, 
лекциями, беседами.

Телевидение стало неотъемлемой ча
стью быта стрежевчан.

НА СНИМКЕ: студия готовится к 
передаче. Инженер Томского геофизи
ческого треста Э. В. Петзрик, киномеха
ник И. Н. Везделов, инженер В. В. 
Фролов сейчас дадут в эфир заставку 
«Показывает Стрежевой».

Фото Ф. Хитриневича.

ВОЗ ВРАЩАЯСЬ К Н А П Е Ч А Т А Н Н О М У

В августе прошлого года 
наша газета (№ 198) в ста
тье «Траншеи в городе» 
резко критиковала , руково- 
(цителей ряда городских 
строительных организаций 
за нарушение правил про
кладки подземных коммуни
каций. Речь шла о том, что 
многие улицы города по ви. 
не рйБотнйков ГОРЕМ-1®, 
некоторых строительных уп
равлений трестов «Том'ск- 
жилстрой», ' «Томекпром- 
строй» и ряда других орга
низаций по году и более 
непроходимы нз-за гор зем
ли и глубоких траншей. Го- 
рюдской комитет народного 
контроля тогда наказал не
которых любителей остав
лять после себя раскопан
ные улицы.

. Но многие из них соот. 
ветствующих выводов из 
этого не сделали. В редак
цию снова и снова идут 
письма о незасыпанных 
траншеЯх, неубранных го
рах земли и т. п.

Ознакомившись С письма
ми, я пошел по их следам. 
Вот дом № 3 по переулку 
Владимирскому и дом № 12 
по проспекту им. Ленина. 
В прошлом году газифика
торы проложили здесь тру. 
бы. Раскопали асфальт и, 
не приведя место в порядок, 
ушли. И так почти везде.

где «ступала нога» работ
ников «Уралгаза».

Спрашиваю главного ин
женера «Уралгаза» Ю. П. 
Осипенко, почему так про
исходит.

— А мы объект сдали 
облгазу, — ответил он. — 
Замечаний нам никто не 
делал. Да и вообще нару
шенное асфальтовое покры
тие мы никогда не восста
навливаем. Это и договором 
не предусмотрено. Пусть 
домоуправление этим зани
мается.

Может, и правда, думаю, 
домоуправления осво^жда: 
ю'т газификаторов от этой 
тяжелой обязанности. Иду 
в домоуправление № 7.

— Ничего подобного, —
говорит домоуйравляющйй 
Н. В. Фалеев. — Если в 
смете предусмотрено,
«Уралгаз» обязан восста. 
навливать и асфальт.

— А разве бывает и «не 
предусмотрено»?

— Бывает.
— Ну, а вот по этим до

мам — №№ 3 и 12?
— А тут я и сам не знаю, 

кто должен вновь асфальти
ровать эти участки.

Так я и не узнал. Кто же 
должен приводить улицу в 
порядок.

Иду по улице Красноар
мейской. И тут долговре.

менная траншея проходит 
от улицы Никитина до ули
цы Лебедева. Ее «создали» 
В июле прошлого года ра
ботники спецуправлеНия 
№ 8 облремстройтреста.

— Д-а-а, с теплотрассой 
по улице Красноармейской 
подзатянули. Виноваты, ви
новаты.., — задумчиво про
износит в ответ на мой 
вопрос начальник спецуп- 
равления № 8 В. П. Сури
нов. — Но не мЫ, а проект
но-сметное бюро при управ
лении коммунального хозяй
ства горисполкома. Управле
ние теплосетей забраковало 
выполненный бюро проект...

Однако начальник про
ектно-сметного бюро Ф. В. 
Баландин возмущен таким 
обвинением.

Все это, простите за 
грубость, — говорил он, — 
вранье. Мы сделали проект, 
как нам было указано, а по
том оказалось, что заказчик 
ошибся.

Что сказать об этих фак
тах? Стиль работы. Когда 
Иван кивает на Петра, а 
Петр —  на Ивана, никогда 
к добру не приводил. В дан
ных случаях к экивокам• 
друг на друга прибавляется 
еще и забывчивость. В про
шлом году тот же В. П. Су
ринов на заседании город

ского комитета народного 
контроля клялся, что с по
добной безалаберщиной в 
раскопках будет покончено 
раз и навсегда. "Но, как вид
но, сразу Же забыл о дан
ном слове.

Никаких выводов йз прош
логодних уроков не сделали 
и руководители ГОРЕМ-10, 
Здесь прямо-таки поражает 
безответственность подчи
ненных и бессилие руково
дителей, когда речь идет о 
раскопках. С мая прошлого 
года раскопан переулок Во
допроводный. Строители
ГОРЕМ-10 здесь уничтожи
ли часть зеленых насажде
ний, нарушили подъезды к 
домам.

— Знаем, знаем, — со
крушенно разводит руками 
заместитель начальника
ГОРБМ-10 И. М. Ушаков,— 
Я же вместе с народными 
контролерами Давал задание 
мастеру Чусавитину к каж
дому дому сделать подъезд
ные мостики. А он, такой- 
сякой, ведь так ничего и не 
сделал! Ну, я ему... А вооб- 
ще-то мы Не виноваты в за
тяжке работ на теплотрассе. 
Это субподрядчик...

Дальше слушать оправда
ния т. Ушакова Я не стал. И 
он свои грехи сваливал на 
«дядю».

Почти полностью распи

сался в собственном бесси
лии главный Инженер 
МСУ-74 В. Г. Алексеев. 
Еще в сентябре прошлого го
да рабочие участка Jvfe 3 вы- 
копалН траншею у дома 
№ 29 по улице Смирнова. 
А жители и по сей день уп
ражняются здесь в прыжках 
через препятствия.

Ходил я по многим дру
гим адресам, указанным в 
редакционной почте. Карти
на везде одна и та же: зане
сенные снегом траншеи, 
взломанный асфальт, горы 
замерзшей земли. Настанет 
тепло, талые воды их зато
пят, занесут глиной, мусо
ром. Сколько же денег сно
ва Придется строителям йз- 
расходовать на восстановле
ние самих траншей, яа убор
ку развезенной и разнесен
ной по улицам глины! Види
мо, многие сотни тысяч руб
лей. А вот в какие рамки 
можно уложить мытарства 
горожан, которые по вине 
нерадивых строителей вы
нуждены месить грязь на 
раскопанных улицах? И еще; 
какими цифрами можно вы
разить ущерб, который на
носится авторитету местных 
органов Советской власти 
подобными фактами?

И. БЫЧИХИН, 
наш нештатный 

корреспондент.
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П Е Р Е П И С К А  СЕКР ЕТАР ЕЙ П А Р Т И Й Н Ы Х  О Р Г А Н И З А Ц И Й

ЕСЛИ РАЗБУДИТЬ 
ТВОРЧЕСКУЮ
А К Т И В Н О С Т Ь

Умение хозяйствовать разумно Я 
бережливо — насущное требование 
дня. Эта мысль проходит красной 
нитью в письме ЦК КПСС, Совета 
Министров СССР, ВЦСПС и ЦК 
ВЛКСМ «Об улучшении использова
ния резервов прои:}Водства и усиле
нии режима экономии в народном хо
зяйстве». Партийные организации 
должны постоянно совершенствовать

методы руководства хозяйственной 
деятельностью, искать новые формы 
привлечения всех рабочих к эконом
ному и бережливому хозяйствованию. 
Именно об этих формах партийного 
Влияния на активность коллективов 
хотелось бы прочитать статью на 
страницах «Красного знамени».

П. ФИЛЕНКОВ, 
секретарь партбюро Томского 

электромеханического завода.

Чём сложнее задачи, кото
рые ставит перед собой кол- . 
лёктйП предприятия. Тем вы
ше должна быть ответствен
ность рабочих и специалй- 
стов, коммунистов и хозяй
ственною руководства. Каж
дый должен глубоко созна
вать свой долг. Каждому Не
обходимо проявлять инициа- 

. тиву, воспитывать в себе 
умение выбирать правиль
ное решение, определять 
наиболее эффективные пути 
и средства Для достижения 
поставленной цели.

Подшипниковый завод — 
одно из старейших пред
приятий Томска. В первый 
же год Войны ОН переехал 
из Москвы и обосновался В 
Северном городке. Старые 
казарменные здаййя мало 
отвечали требованиям произ
водства, но шла война, 
фронт и промышленность 
остро нуждались в йодшип- 
никах, и завод из месяца в 
месяц наращивал выпуск 
продукции.

Всю войну, да и долгие 
годы после нее, производст
венные площади оставались 
почти прежними, расширя
лись незначительно, только 
реконструировались за счет 
различных внутренних пере
планировок, а объемы выпу
скаемой продукции росли. 
За последние десять лет 
произошли некоторые сдви
ги: примерно на 25—30 Про
центов расширились площа
ди, нр и выпуск продукции 
увеличился^более чем в три 
раза. В основном это увели
чение шло За счет повыше
ния производительности тру
да. Ее ежегодный Прирост — 
8 —10 процентов.

Порой казалось. Что Все 
исчерпано для роста йроиз- 
водительности. Но коммуни- 
сть1 знали, что есть еще не- 
иСйОЛЬзованнЬге резервы И 
нЯпраВляли коллектив на их 
поиск. Резервы видны не 
каждому, а до некоторых 
поф могут быть и никому не 
ВИДНЫ. Но если рабочего по
будить задуматься над ка
кой-либо производственной 
проблемой, над так назы
ваемым «узким местом», то 
он обязательно выявит эти 
резервы, своего рода эконо
мические клады.

Долг партийной организа
ции — натолкнуть каждого 
члена коллектива на такие 
размышления, пробудить 
творческую активность.

Много существует спосо
бов повышения активности 
рабочих. Я расскажу глав
ным образом только . об од
ном, который дал хорошие 
результаты на нашем заво
де. Речь идет о проведении 
общественных смотров. Дей
ственность их трудно пере
оценить. Чтобы достичь це
ли смотра, требуется боль
шая организаторская и разъ
яснительная работа.

Смотры проходят на на
шем предприятии ежегодно. 
Наиболее значительными в 
течение последних двух лет 
были два из них: сМотр эко
номии и бережливости 
(1968—1069 гг.) и использо
вания рабочего времени 
(1969 г.). Как тот, так и 
другой принесли весомую 
пользу. Так, за период смот
ра использования рабочего 
времени было подано и при
нято к внедрению 1.122 
предложения, из которых 
343 реализованы уже в ходе 
смотра. Условная годовая 
экономия от внесенных пред
ложений составляет около 
120 тысяч рублей, в том чис-, 
ле 38 тысяч рублей по зара-’ 
ботной плате. Фактическая 
Экономия уже достигает 50 
тьюяч рублей.

Активно проявили себя во 
время смотров инженерно- 
технические работники. По 

.предложению начальника 
термического цеха ко.ммуни- 
ста В. К. Меркулова и меха
ника В. С. Сибирцева была 
произведена модернизация 
печи, что позволило загру
жать кольца подшипников в 
печь непосредственно в кас
сетах я тем самым ликви
дировать операцию укладки 
колец. Условная годовая эко
номия от этого — 4.500 нор- 
мо-часов. А .после внедрения 
предложения начальника 
ОТП шлифовально-сборочно
го цеха № 1 в. А. Кузьмина 
производительность труда 
на операции бесцентрового 
шлифования колец повыси
лась в два раза.

Партийная организация 
добивалась, чтобы в смотре

участвовало как можно 
больше рабочих. Было при
ятно принимать именно их 
предложения, которые тоже 
значительны. НапрНМер, на- 
ладчики-штамповщики роли
кового цеха П. И. Пименов, ’ 
Н. П. Тимофеев и Ф. М. 
Шкредов предложили по- 
иноМу хранить металл, что 
позволяет уменьшить его’ 
коррозию и загрязнение, ■ 
уменьшить припуск на шли
фование роликов, сократить 
расход Инструмента.

Всего в смотре экономии 
и бережливости участвовало 
936 человек, причем 70 про
центов из них — рабочие. 
Эта цифра свидетельствует 
о том, что хотя мы и не до- 

. шли абсолютно до каждого, 
однако участие в смотре бы
ло все-таки массовым-. Это 
имело и большое воспита
тельное значение. Рабочие 
на собственном опыте убеди
лись в эффективности эко
номии. В. смотре иройВилась,- 
говоря словами В, Й. Лени
на, «забота РЯДОВЫХ РА
БОЧИХ об увеличении про
изводительности Труда, об 
охране КАЖДОГО ПУДА 
ХЛЕВА, УГЛЯ, ЖЕЛЕЗА 
и других продуктов». Имен
но в этом Владимир И.тьич 
видел начало коммунизма.

Несколько слов хочется 
сказать о самой организации 
смотра. Как правило, он 
объявляется приказом ди
ректора, утверждается ко
миссия по организации и 
проведению смотра. На на
шем предприятии эту ко
миссию возглавляет главный 
инженер завода И. П. Бори
сенко. В состав комиссии 
входят представите.Ди адми
нистрации, Парткома, завко
ма-, комитета ВЛКСМ, пере
довые рабочие, начальники 
и секретари партийных орга
низаций Цехов, экономисты, 
нормировщики. Подбор чле
нов комиссии —■ дело ответ
ственное, оно может ' Новли- 
ять на весь ход смотра. По
этому этот подбор -осущест
вляется под контролем па))Т- 
кома. И не случайно заме
стителем председателя ко
миссии являлся заместитель 
секретаря парткома В. К. 
Меркулов.

Во всех цехах были созда

ны свои смотровые комис
сии, в которых было занято 
178 человек. Они занима
лись сбором и обобщением 
предложений, подведением 
итогов и их. обнародованием 
в цехе. Цеховые комиссии 
также вели отчетность перед 
заводской комиссией, кото
рая, в свою очередь, обобща
ла предложения и организо
вывала их внедрение в про-„ 
изводство, заслушивала на 
своих совещаниях отдельных 
руководителей о ходе смот
ра, через специальный стенд 
оповещала рабочих об его 
итогах.

Проведению смотра Пред
шествует большая подгото
вительная работа. Это не 
только вывешивание лозун
гов и плакатов, призываю
щих рабочих и служащих 
экономить в большом и ма
лом, но прежде всего разъ
яснительная работа. В це
хах ее организуют началь
ник Цеха, секретарь парт
бюро, председатель цехкома 
и комсорг. От них к рабочим 
цепочка тянется через ма
стеров, бригадиров. Парт
ком, проверяя деятельность 
этого среднего звена руково
дителей, обращается непо
средственно к рабочим. Если 
они в курсе всех заводских 
дел, значит, эта цепь ни
где не порвалась.

Но бывало и так, что ра
бочие на ' Наши вопросы о 
смотре отвечали удивленным 
молчанием. Так было в од
ном цехе. Стали мы доиски
ваться причин такой неосве
домленности. Причина- ока
залась очень простой; в Це* 
хе нерегулярно проводились- 
рабочие собрания. А где, 
как не на этих собраниях, 
разъяснять коллективу за
дачи завода!

Таким образом, смотр за- 
став.чяет привести в движе
ние Все звенья организатор
ской и воспитательной рабо-' 
ты. И там, где эта работа на 
высоте современных требо
ваний, там н итоги отрад
ные. Хорошо был проведен 
смотр в термическом цехе, 
ремонтно-механическом, ро
ликовом, цехе же.чезнодо- 
рожных подшипников^ в се
параторном и инструмеи- 
тальном цехах, на экспери
ментальном участке. Успех 
этих коллектквов определи

ло Как раз то, что партий
ные организации, руководи
тели Цехов В. К. Меркулов, 
П. С. Колбас, В. А. Абра
мовский, А. Е. Бочкарев,
Б. М. Беленький и другие 
сумели хорошо наладить вос
питательную работу с людь
ми.

Совершенно неудовлетво
рительно был проведен 
смотр в цехе малогабарит
ных подшипников, шлифо
вально-сборочных цехах, в 
транспортном и Цехе прут
ковых автоматов. Количест
во участников смотра не пре
вышает здесь и 7 процентов 
от общей численности ра
ботающих. Как результат — 
было очень мало внедрено 
предложений. А -ио форме ® 
все вроде было правильно: 
заседали комиссии, их отче
ты Осуждались на партбю
ро. Так отчего же неудача? 
Оборвалась та самая цепь, о 
которой я уже говорил. Все 
усилия руководителей цехов 
замкнулись на мастерах, 
организаторской работы сре
ди рабочих не последовало.
И вольно или невольно, но 
рабочие оказались в стороне 
от смотра.

Обсуждая на парткоме от
чет заводской Комиссии, мы 
обратили внимание партий
ных организаций цехов 
именно на эти недостатки. 
Было указано также и на то, 
что «Комсомольский прожек
тор» утратил свою боеви
тость. Но н при обсуждении 
отчетов, и при повседневной 
работе партком старается 
вести дело так, чтобы не 
«давить» сверху всевозмож
ными указаниями, а пробуж
дать активность всех органи
заций и коллективов, предо
ставляя им максимум само
стоятельности. По моему 
убеждению, именно ощуще
ние самостоятельности (не 
бесконтро.льности, конечно!) 
и рождает необходимое со
знание своей ответственно
сти за порученное дело.
, Недавно на собраниях ра
бочих и служащих завода 
проходило обсуждение пись
ма ЦК КПСС, Совета Ми
нистров СССР, ВЦСПС И 
ЦК ВЛКСМ «Об улучшении 
использования резервов про- 
и;зводства п усилении режи
ма  ̂экономии в народном хо
зяйстве». С большим одо

брением встретил это письмо 
коллектив завода. В ряде 
цехов (сепараторном, же
лезнодорожных подшипни
ков и других) рабочие пред
ложили создать цеховые ко
миссии по сбору и внедре
нию предложений. Я считаю 
это Ценной инициативой.

Партком, обобщив резуль
таты обсуждения письма, 
принял решение провести 
заводской смотр использова
ния резервов, экономии и бе
режливости под девизом: 
«Наше творчество — юби
лею Ильича». Есть уверен
ность, что новый смотр по 
своим масштабам и эконо
мической эффективности бу
дет наиболее значительным 
по сравнению с прежними, 
что каждый работник пред
приятия сочтет своим дол
гом лично участвовать в 
смотре.

Конечно, мы не забываем 
и о других путях повышения 
экономической эффективно
сти производства. Ряд кол
лективов Завода подхватил 
почин московской ткачихи 
Иванниковой — работать 22 
апреля На сэкономленном 
материале. Так, коллектив 
термического цеха взял обя
зательство весь апрель ра
ботать на сэкономленном 
технологическом масле. Ес
ли учесть, что месячная по
требность в этом масле со
ставляет 29 тонн. То станет 
понятно: это немалый вклад 
в заводскую копилку. А од
на из бригад этого цеха, ко
торой руководит Виктор Ра- 
енко, решила 22 апреля ра
ботать на сэкономленной 
Электроэнергии. Смена ма
стеров Н. И. Петрова и Я. Д. 
Шевченко (роликовый цех) 
взяла обязательство рабо
тать в этот день на сэко
номленном металле. Причем 
это очень дорогостоящий ме
талл, а дневная потребность 
в тм  составляет 4,5 тонны.

Партийная организация 
завода считает своим долгом 
всячески поддерживать и 
пропагандировать такую 
инициативу, считая. своей 
йостоянной задачей pasBit- 
вать у каждого рабочего 
чувство ответственности за 
дела коллектива.

В. ВАГИН,
секретарь парткома Том
ского Нодшипннкового 

завода.

Учнться хозяйствовать 
П О - Л Е Н И Н С К И

Кировский райком КПСС 
организовал на заводе «Сиб- 
электромотор» научно-прак
тическую конференцию На 
тему: «В. И. Ленин о социа
листическом хозяйствова
нии». Это был обстоятель
ный разговор о теоретиче
ских основах экономической 
реформы, осуществляемой в 
нашей стране, о важных про
блемах, с которыми повсе
дневно сталкиваются пар
тийные и хозяйственные кад
ры, ученые, специалисты. В 
работе конференции приня
ли участие представителжг 
промышленных предприя
тий района, ученые томских 
вузов, научно-исслей6вателъ=-'’̂ 
ских институтов.

Участники конференции с 
глубоким волнением прослу
шали граммофонную запись 
речи В. И. Ленина: «Что та
кое Советская власть?»

Основной докладчик — 
ректор Томского государст
венного унйверситета, про
фессор А. П. Бычков посвя
тил свое выступление рабо
те нашей партии по разви
тию ленинских принципов 
хозяйствования в условиях 
экономической реформы.

В выступлениях многих 
участников конференции 
был выдвйиут ряд практиче
ских вопросов. Так, секре
тарь Кировского райкома 
КПСС М. Г. Николаев, ана

лизируя опыт работы пред
приятий S новых услоёйязс, 
подчеркнул необхбдимость 
постоянно совершенствовать 
методы партийного анализа 
экономических и социаль
ных проблем.

Обоснование В. И. Лёни
ным роли материальных и 
моральных стимулов к тру
ду в условиях строительства 
социализма и коммунизма— 
тема выступления препода
вателя кафедры политэконо
мии ТГУ В. Д. Мирошничен
ко.

Об организаторской и по
литической работе партий
ной организации в новых ус
ловиях хозяйбтйования рас
сказал секретарь парткома'" 
завода В. В. Коробов.

На конференции такжё 
выступили директор завода 
Б. Г. Извеков, начальник 
отдела труда и зарплаты 
В.' А. Гага, начальник фи
нансового отдела К. А, П«ЛЬ- 
никова, начальник отдела 
НОТ Э. А. Крицкий, началь
ник отдела снабжения М. Е, 
Покидов. Конференция вы. 
работала и приняла рекомен
дации, направленные на ус
пешное выполнение обяза
тельств юбилейного гб ;^  
повышение производитель
ности труда и эффекгив!кь< 
сти работы промЫшленньсс 
предприятий района.

н. чоповскии.

По следам наших выступлений 

«ТО П О РО М  по КИ РПИ ЧУ»
в  корреспонденции под 

таким заголовком, опублико
ванной 25 февраля, плотник 
А, Сергеев рассказал о том, 
во что обходится брак, до
пущенный на строительстве 
здания Коясевниковского 
райисполкома. .

НачалЫшк ПМК-170 Тре
ста «Томексельстрой»
Н. Семенов пишет, что фак. 
ты, указанные в корреспон

денции, подтвердились. Врак 
допущен по Вине мастеров 
А. Исакова и И. Иванова, 
бывшего начальника мехот- 
ряда А. Баранова. Для пога
шения убытков от брака с 
каждого из виновных удер
жана Третья часть месячно
го оклада. В приказе по 
ПМК-170 говорится Также о 
том, что впредь переделка 
брака будет производиться 
за счет виновных.

Полностью себя оправда
ла новая система выплаты 
заработной платы, введен
ная в порядке Эксперимента 
на Новокраматорском маши
ностроительном заводе име
ни Ленина. Теперь сдельщи
ки получают за первую По
ловину месяца не .аванс по 
тарифу, а полную заработ
ную плату за фактически 
выполненную в этот период 
работу. В условиях хозяй
ственной реформы такой по
рядок еще больше побужда
ет руководителей цехов. Ма
стеров, Весь инженерно-тех
нический персонал заботить
ся об организации ритмич
ного выпуска продукции на 
каждом рабочем месте. На 
заводе стали заблаговремен
но разрабатывать сменно-су- 
Точные задания. Улучши
лось обеспечение полуфаб
рикатами, инструментом, 
чертежами i.

При новом порядке выда
чи зарплаты рабочие заин- 
тесесованы в каждодневном

УДАЛСЯ
выполнении выработки. Ни
кто теперь не полагается на 
вторую половину месяца, 
когда штурмовщиной можно 
было наверстать потери вре
мени, вызванные «раскач
кой», рабочие с начала но
вого месяца требуют от ма« 
стеров полной загрузки.

Опыт показал, что систе
ма безавансовой выплаты 
зарплаты в совокупности с 
другими факторами позволи
ла значительно повысить 
производительность труда и 
в среднем на 20 процентов 
уменьшить различные до-, 
платы за сверхурочные и 
другие работы, не преду
смотренные планом произ
водства. В механическом це
хе. № 7, где проводился экс
перимент, увеличился ме
сячный заработок сдельщи
ков.

Сейчас на новую систему 
Переведены все цехи основ
ного производства.

(Корр. ТАСС).
Краматорск.
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— Он у нас мастер на все руки: надо—стену оштука
турит, покрасить что—пожалуйста, плиткой облицевать— 
й это может,—говорят руководители о Борисе Петрове,

Sa6o46M ГРСУ-П. За десять лет он освоил основные про- 
ессии отделочника. По труду и уважение: Борис — удар
ник коммунистического труда, награжден значком отлич

ника соревнования, а почетных грамот и благодарностей— 
не перечесть. Бее члены звена подстать своему звеньево
му. Они и штукатуры, и маляры, и плитку уложат — лю- 
бо-дорого смотреть.

В дни ленинской трудовой вахты Борис Иванович 
Петров выполняет задания на 150—160 процентов. 

НА СНИМКЕ: Борис Петров.
Фото Н. Недерова.

В П О Л Е Т Е  
« К О С М О С - 3 2 7 »

18 марта в Советском Со
юзе произведен очередной 
запуск искусственного спут
ника Земли -«Космос-327г>. 
На борту спутника установ
лена научная аппаратура, 
предназначенная для продол
жения исследований косми
ческого пространства. Спут
ник выведен на орбиту с па
раметрами;

— начальный период об
ращения — 95,6 минуты;

— максимальное расстоя
ние от поверхности Земли (в 
апогее) — 855 километров;

— минимальное расстоя
ние от поверхности Земли (в 
перигее) — 279 километ
ров;

— наклонение орбиты — 
71 градус.

Установленная на спутни
ке аппаратура работает нор
мально. Координационно-вы
числительный центр ведет 
обработку поступающей ин
формации.

(ТАСС).

Н А  А Т Е И С Т И Ч Е С К И Е  Т Е М Ы

НЕ ПО ПУТИ
у  в .  и .  Ленина есть сло

ва о том, что вести идейную 
бо^)ьбу против попа без ря
бы, без грубой религии — 
гораздо труднее.

Я вспомнил эти ленин
ские слова на собрании кол
лектива механического уча
стка Томской ГРЭС-П, ког
да заговорили о том, что 
один из рабочих коллектива 
— И. М. Ожеред является 
членом группы баптистов- 
прокофьевцев, или «иницна- 
тйВников».

Что это за .группа? ' Эта 
группа фанатичных и пред
приимчивых религиозных 
людей выделилась из общи
ны , евангельских христиан- 
баптистов. Они не имеют 
расхождений с баптистами в 
вопросах веры и религиоз
ных догматов, но под при
крытием религии встали на 
путь антиобщественной дея
тельности.

Все началось с того, что 
они выразили недовольство 
деятельностью своего цент
рального руководства — 
Всесоюзного совета еван
гельских христиан-баптистов 
(ВСЕХБ). Недовольство бы. 
ло выражено в связи с тем, 
что ВСЕХБ лояльно отно
сился к государству и со
ветскому. законодательству 
о культах. Отколовшиеся 
баптисты назвали себя «ини- 
циативниками» и потребо
вали замены руководства 
этого совета людьми, кото
рые не считались бы с со
ветскими законами.

Большинство христиан- 
баптистов поняло, к чему 
это ведет и отвернулось от 
«инициативников»-.

Согласно существующим 
В нашей стране законам, 
«свободное исполнение ре
лигиозных обрядов обеспе
чивается постольку, по
скольку они не нарушают 
Общественного порядка» 
(пункт пятый Декрета об от
делении церкви от государ- 
стеа, подписанного Лени
ным).

«Инициативники» же при
зывают проповедовать ре
лигиозные взгляды Всюду — 
на улицах, площадях, в ор
ганизациях, ав'тобусах и 
т. д., не считаясь с общест
венным порядком, не счи
таясь с законодательством о 
культах.

-Говоря о сущности груп
пы «йнициативников», хочу 
привести высказывание од
ного их проповедника;

«Притесняют власти... А 
если бы этого не было, зна
чит, все складывалось бы не 
по священному писанию. 
Христа гнали и нас должны 
гнать».

Нетрудно понять, что та
кие наставления отдельных 
предприимчивых «духовных 
Наставников» умышленно 
извращают отношение нашей 
партии и правительства к 
верующим, благословляют 
малоосведомленных рядовых 
верующих на конфликт с 
Обществом. И все это для 
того, чтобы искусственно 
создать вокруг этого мне
ние, что в нашей стране 
■якобы преследуют за рели
гиозную' веру.

Религиозная вера являет
ся частным делом каждого 
гражданина. Каждый чело
век может исповедовать лю
бую религию или не испове
довать никакой. Наша атеи
стическая пропаганда ведет- 
Оя не против верующих, а 
за верующих, за то, чтобы 
Освободить их из плена суе
верий, религиозных иллю
зий, за научное миропони
мание.

Искусственно созданная 
Ложь, что в СССР преследу
ют за веру, подстрекается 
пропагандой из-за рубежа. 
Зто- делается для того, что
бы настроить общественное 
мнение против нашей стра
ны и разжечь религиозный 
фанатизм у верующих на
шей страны, ввести- их в за
блуждение.

Вот к какой группе отно
сится один из рабочих 
ГРЭС-П.

Многим участникам соб
рания хотелось сказать свое 
мнение.

— Одного не могу по
нять, Иван Михайлович, — 
говорил, обращаясь к Оже- 
реду, старый рабочий Ва
силий Демидов. — Ты веру, 
ющий, это, конечно, твое 
личное дело. Насколько мне 
известно, большинство бап
тистов свободно удовлетво
ряет свои религиозные по
требности, собирается в мо
лельном доме. Вы же ор
ганизуете свои сборища по 
частным квартирам. Граж
данские права и обязанно
сти у нас для всех одинако
вые. Не пойму, почему ре
лигиозная вера толкает вас 
на конфликт с нашим обще
ством? Подумай об этом. 
Заблуждаетесь.

Насупившись, И. М. Оже
ред молчал. Трудно было не 
согласиться с тем, о чем 
говорили выступающие то
варищи, еще труднее, види
мо, осознать сразу свою не. 
правоту.

— Верующий я человек, 
неверующим меня не по
нять... Не пью, не курю. Бог 
помог во всем.

Что ж, внешне вроде убе
дительно — «не пью, не ку
рю...» Добавим, что сменные 
задания Ожеред всегда вы
полняет; даже перевыпол
няет. Но позвольте, Иван 
Михайлович, вам возразить. 
Та*, лц,; уда, fiof, во. „всем, прм.о- 
гает вашим верующим? По. 
чему же тогда бог, не помог 
идеологу «инициативников» 
самому А. Ф. Прокофьеву? 
Пожалуй, прокофьевцами 
вас теперь больше и назы- 
вать-то не будут...

Идеолог современного 
раскола в баптизме Про
кофьев был трижды судим.
А недавно... он отлучен от 
церкви. И за что бы вы ду
мали? За блуд. «Вполне по
нятно, что факт греха опе
чаливает наши сердца». — 
признали другие вожаки 
«инициативников» и обрати-, 
лись к своей пастве с при
зывом не распространять 
больше наставления своего 
обанкротившегося духовного 
пастыря.

Ничего не мог больше 
сказать Ожеред. Но и со
гласиться с возражениями 
рабочих участка не хотел. , 
Да, действительно, трудно 
Вести идейную борьбу «про. 
тив попа без рясы». Вот чем 
определяется отношение 
И. М. Ожереда К труду; тру
дились «святые угодники», 
нося На себе пудовые же
лезные вериги во имя изну
рения Плоти и угождения 
богу. Для атеиста труд — 
жизненная потребность. Это 
смысл его Жизни. Это ра
дость. Смотришь, иному че
ловеку давно пора идти на 
заслуженных отдых, а он 
трудится. «Не могу без ра
боты», — говорит. Труд для 
общества — облагоражи
вает человека, воспиты
вает высокие гражданские 
чувства, носит творческий 
характер.

Баптисты же безразлич. 
ны к интересам коллектива, 
где трудятся, интересам 
страны, в которой живут.' 
Труд остается для них раб
ской -повинностью за грехи.' 
Этот труд, конечно же, ли
шен творческого содержа
ния.

Рассказывая о себе, бап
тисты всегда подчеркивают, 
что не пьют, не курят. Но 
разве среди неверующих; 
людей мало таких, которые 
«не пьют, не курят». Но 
опять же не пьют, Не курят 
баптисты по принуждению^ 
по требованию своих на
ставников, из-за страха Пе
ред «божьим наказанием», 
а ие добровольно.

Сказанное И. М. Ожере- 
дом дополним выдержкой из 
одного письма, в котором 
вожаки «инициативников» 
обращаются к верующим с 
Призывом строго выполнять 
заповедь: «Не любите мир,' 
ни того, что в мире». Разве 
это йе отвержение голоса 
разума? Трудно даже пред
ставить, что могло быть, ес
ли бы все люди вдруг по
следовали этому призыву, 
превратив свой духовный

мир в пустыню. Значит, бы. 
товые нормы «не пьем, не 
курим» — далеко не глав
ная сторона баптистской мо
рали.

В том же письме вожа
ков «инициативников» к ве
рующим есть и другой при
зыв, настоятельно требую
щий: «Ни в коем случае не 
допускать в мыслях возмож
ности пользоваться телеви
зором, посещать кино, те
атр...».

Очевидно, что единствен
ной формой духовной жиз
ни для них является именно 
религия, мораль которой на
правлена к тому, чтобы вы
работать в человеке неверие 
8 собственные силы, подчи
нить его волю делу служе
ния богу, внушить стремле
ние заботиться прежде все
го о личном «спасении». 
Такое определение религи
озной морали дал В. И. Ле
нин в выступлении на III 
съезде комсомола. «Личное 
Спасение» — это конечная 
Цель религиозного верую
щего человека.

Нам, атеистам, чужда мо
раль, обедняющая духов
ный мир, сковывающая во
лю. снижающая интерес к 
борьбе за ■ общественные' 
бемные идеалы. Наша ко
нечная цель — построить 
коммунистическое обще
ство, в котором будет пол
ное изобилие материальных 
и духовных благ, будут все 
условия для всестороннего 
Духовного и физического 
развития личности. Личное 
благополучие мы не мыс
лим без благополучия всего 
общества, свои духовные 
Интересы связываем с инте
ресами других людей. Толь
ко так может возникнуть 
настоящее человеколюбие: 
Отсюда нашим моральным 
принципом является прин
цип коммунистической мо
рали; «Все — за одного, 
один — за всех».

Религиозному человеку 
Понятнее другое: «Каждый
За себя — один бог за 
всех». Это постоянно чув
ствует и видит он в замкну
том мирке религиозной об
щины. Это, в конечном сче
те, принцип мелкособствен
нической морали, морали не 
только чуждой, но и вред
ной для нашего общества, 
несущей в себе все предпо- 
сьшки конфликта с нашим 
обществом, живущим по 
другому моральному прин
ципу. ^

В основе религии лежит 
извращенное Миропонима
ние, поэтому, указывал 
В. И. Ленин, «никогда идея 
бога» не связывала лич
ность с обществом». «Идея 
бога» не может объединить 
между собой даже едино
верцев. Яркий пример это
му — положение дел у бап
тистов.

Стремится религиозный 
человек подчинить свою во
лю делу служения богу — 
возникает неверие в собст
венные силы. Заботится о 
«личном спасении» — по
рождается страх. Вот поче. 
му почетным принципом 
земной жизни фанатичных 
религиозных людей всегда 
были «святость страданий» 
и «мук крестных», на чем 
спекулируют «духовные на
ставники», подстрекая рядо
вых верующих к незакон
ным, антиобщественным 
действиям.

Вот об этом. Иван Ми
хайлович, я и хотел вам 
сказать. Как рабочий рабо
чему. Я немало прочитал 
книг — религиозных и ан
тирелигиозных, разобрался 
в сущности религии, в том 
числе баптизма, и глубоко 
убежден, что с «идеей бога» 
нам не по пути. Религия не 
даСт человеку возможности 
раскрыть свои силы, лиша
ет настоящей радости жиз
ни.

— Заблуждаетесь! — го
ворили Ожереду рабочие 
участка.

Они правы. Подумайте 
об этом, Иван Михайлович.

I

Г. Томск,

М. ЧЕРНОВ, 
рабочий.

ПОСТАНОВЛЕНИЕ 
Ц К  М Н Р П  
И СОВЕТА 
МИНИСТРОВ МНР

УЛАН-БАТОР, 19 марта. 
(ТАСС). ЦК Монгольской 
народно-революционной пар
тий и Совет Министров МНР 
приняли постановление о не
которых Мерах по выполне
нию решений 'VIII пленума 
ЦК МНРП (1970 г.), касаю
щихся повышения ответст
венности партийных и госу
дарственных органов в 
улучшений качественных по
казателей народного хозяй
ства Монголии, сообщает 
'агентство Монцамэ.

. Согласно этому постанов
лению, перед партийными, 
Государственными и, общест
венными организациями рес
публики ставится задача — 
принять конкретные и дей
ственные меры по дальней
шему повышению экономи
ческой эффективности об
щественного производства, 
подъему производительности 
труда, повышению всех ка
чественных показателей на
родного хозяйства, проведе
нию строгого режима эконо
мии и полной мобилизации 
имеющихся ресурсов.

С И М П О З И У М  
в Б Е Й Р У Т Е

БЕЙРУТ, 20 марта. 
(ТАСС). В ознаменование 
100-летйя со дня рождения 
В. И. Ленина в Бейруте 
проходит симпозиум на тему 
«Ленинизм и освободитель
ное движение арабских наро
дов». В симпозиуме прини
мают участие видные поли
тические , и • общественные 
деятели, журналисты, .проф
союзные работники.

Участники симпозиума 
призвали прогрессивную об
щественность всех стран вос
препятствовать преступной 
деятельности сионизма ■— 
вдохновителя захватниче
ской политики Израиля.

Выступавшие на симпо
зиуме выразили глубокую 
благодарность Советскому 
Союзу за всестороннюю по
мощь, которую он оказывает 
арабским народам в их спра
ведливой борьбе против им
периализма и__хирнизма, за 
свою свободу."'”̂

М и ти н г и Х а н о е
ХАНОЙ, 19 марта. 

(ТАСС). В Ханое состбЯлся 
торжественный митинг, по-’ 
священный всевьетнамскому 
дню борьбы против амери
канской агрессии.

Выступивший на митинге 
член Президиума ЦК Отече
ственного фронта Вьетнама 
Нгуен Ван Хырнг разобла
чил агрессивные действия 
США во Вьетнаме, подчерк
нул значение побед вьетнам
ского народа на севере и 
юге страны и решимость на
рода Вьетнама бороться до 
полной победы.

Он указал, что США Дол
жны безоговорочно прекра
тить агрессию, немедленно и 
полностью вывести из Юж

ного Вьетнама • свои войска, 
а также войска сателлитов и 
отказаться от поддержки 
продажной ' марионеточной 
администрации Тхиеу-ки- 
Кхйёма с Тём, чтобы дела 
вьетнамцев решались самим 
вьетнамским народом без 
иностранного вмешатель
ства.

С большой теплотой быЛо 
встречено выступление ис
полняющего обязанности 
главы Специального предста
вительства республики Юж
ный Вьетнам в ДРВ Чыонг 
Конг Донга. Он выразил ре
шимость народа Южного 
Вьетнама преодолеть все 
трудности в войне против 
агрессии США и добиться 
полной победы.

МЕКСИКА. У одного из столичных зданий на улице 
Реформа организаторы будущего чемгаоиата мота по 
футболу установили гигантский футбольный мяч. Он на
поминает прохожим, что до первого матча первенства 
остается все меньше и меньше дней. 31 мая этого года 
начнутся международные баталии лучших мастеров фут
бола на кубок Жюля Рима.

НА СНИМКЕ: футбольный мяч на улице Реформа.
Фото С. Сычева. (Фотохроника ТАСС).

В СОВЕТЕ БЕЗОПАСНОСТИ ООН

ОЧЕРЕДНОЙ 
ЯДЕРНЫЙ ВЗРЫВ

НЬЮ-ЙОРК, 20 марта. 
(ТАСС). США произвели 
вчера очередное подземное 
ядерное испытание на поли
гоне в штате Невада, сооб
щила комиссия по атомной 
энергии. Мощность взрыва
— десятого объявленного 
иопытания в нынешнем году
— составила 20  тысяч тонн 
тринитротолуола.

НЬЮ-ЙОРК, 19 марта. 
(ТАСС). Совет Безопасности 
QOH принял четырнадцатью 
голосами при одном воздер
жавшемся (Испания) пере
смотренный проект резолю
ции по вопросу о Южной 
Родезии, предложенный 
представителем Финляндии.

В резолюции подчерки
вается главная ответствен
ность правительства Англии, 
как управляющей державы, 
за положение, создавшееся 
в Южной Родезии, при
знается законность борьбы 
народа Зимбабве за свободу 
и независимость, а также со
держится призыв ко всем 
■государствам — членам 
ООН Оказывать этой борьбе 
материальную и моральную 
поддержку. Резолюция пре
дусматривает также, что все 
государства — члены ООН 
должны немедленно разор

вать с нёзаконным южноро
дезийским режимом все дип
ломатические, консульские, 
торговые, военные, транс
портные. почтовые и другие 
отношения, а также, учиты
вая традиционную зависй- 
1Йость Замбии от экономиче
ских взаимоотношений с 
Южной Родезией, принять 
меры для оказания эконо
мической помощи Замбии.

ВажнЬ1!и пунктом резолю
ции является также требова
ние к правительству ЮАР 
немедленно вывести с терри
торий Южной РО'Дезии свои 
полицейские и вооруженные 
силы.

Отметив положительные 
аспекты резолюции, предло
женной представителем Фин
ляндии, представитель
СССР Я. А. Малик подчерк
нул в своем Выступлении по 
мотивам голосованяя, что

эта резолюция является зна
чительно более слабой,' чем 
афро-азиатский проект резо
люции, получивший одобре
ние подавляющего большин
ства делегатов, но не реали
зованный из-за двойного ве
то представителей Англии и 
США. В то же время при
нятая Советом Безопасно(*ти 
резолюция, по мнению со
ветской делегации,. не содер
жит фактически никаких 
мер, которые могли бы пре
кратить оказание системати
ческой помощи южнороде- 
зййским расистам со сторо
ны Южно-Африканской Рес
публики.

С серьезной критикой 
финского проекта резолю
ции выступили на заседании 
Совета также представители 
Замбии, Сьерра Леоне, Бу
рунди и ряда других госу
дарств. Однако в создавшей

ся ситуации африканскиё 
делегации сочли возможным 
поддержать этот проект, и, 
учитывая эту позицию, Со
ветская делегация также 
проголосовала за принятие 
резолюции. Одновременно 
советский делегат подчерк
нул, . что правительство 
СССР не может считать для 
себя обязательным тот раз
дел резолюции, который ка
сается , оказания дополни
тельной экономической по
мощи Замбии. Обязанность 
возместить Замбии ущерб, 
который она уже понесла и 
будет нести в результате от
каза от традиционных эконо
мических связей с Южной 
Родезией, ложится на те го
сударства, которые ' несут 
прямую или косвенную от
ветственность за положенйе 
в Южной Родезии, подчерк, 
нул я. А. Малик.

П И С Ь М О  и з  И З Р А И Л Я
„НЬЮ-ЙОРК,

(ТАСС). Постоянное пред
ставительство СССР ТГри 
ООН распространило полу
ченное на имя Президиума 
Верховного Совета СССР 
письмо от проживающего в 
Израиле • Черчеса Абрама 
Лазаревича с просьбой ока
зать ему помощь в возвра
щении в Советский Союз.

«Всю жизнь я прожил в 
Советском Союзе, — гово-- 
рится в письме. — Совет
ское государство дало мне 
все, что было необходимо

жизни. Мои сыновья и , 
дочь получили образование.

■ 29 марта 1969 года я совер
шил непоправимую ошибку 
и покинул Советский Союз, 
выехав в Израиль к родите
лям жены (сыновья ехать от
казались)».

«С первых дней пребыва
ния в Израиле Я увидел, что 
всё. что говорила мне жена 
на основании писем от своих 
родителей, оказалось ложью, 
— заявляет А. Л. Черчес.— 
Человеку, прожившему всю 
жизнь в Советском государ

стве,.. привыкнуть Ц„ ЖИЗЩ „в 
капиталистическом государ
стве, где все подчинено толь
ко деньгам, тяжело. Только 
теперь я полностью осознал, 
что, совершил ошибку, оста
вив страну, где родился и 
прожил всю жизнь. Тоска по 
родине и сыновьям еще 
больше ухудЩает мое мо
ральное состояние. Зная гу
манность Советского госу
дарства, я прошу н е ' отка
зать в моей просьбе и по
мочь мне в возвращении на 
родину и восстановить свое 
советское гражданство».

Цены растут
ЛОНДОН, 19 марта. 

(ТАСС). Как сообщило ми
нистерство по делам заня
тости и производительности 
труда Англии, индекс цен 
за последний месяц вновь 
возрос в стране и составил 
на февраль этого года 136,2 
пункта (за 100 принимается 
уровень цен на январь 1962 
года). За прошедший год и«. 
деке цен поднялся на 5,7 
пункта.

В то же время, по сооб
щению центрального стати
стического управления Анг
лии, уровень промышленно
го Производства в стрАве 
упал в феврале на один 
процент ПО сравнению с пре- 
дьвдущим месяцем.

Осуждение фальшивой пропаганды
НЬЮ-ЙОРК, 19 марта. 

(ТАСС). Отдел по междуна
родным вопросам и инфор
мации национального коми
тета Компартии США в 
опубликованном газетой 
«Дейли уорлд» заявлении 
решительно осуждает дея
тельность еврейского теле
графного агентства и различ
ных органов печати США, 
ведущих .антисоветскую и 
сионистскую пропаганду.

Компартия США, гово
рится в заявлв1нии, осуждает 
антисоветскую кампанию 
клеветы еврейского теле
графного агентства, «Нью- 
Йорк тайме» и других, как 
отвечающую реакционным 
интересам международного 
империализма и угрожаю
щую подлинным интересам 
евреев и арабов в деле на
ционального освобождения и

установления мира. Компар
тия США призывает про
грессивные силы всех нацио
нальностей отвергнуть фаль
шивую И враждебную анти
советскую пропаганду, из 
каких бы источников она ни 
исходила, отвергнуть ее са
мым решительным образом, 
чтобы единство народов рос
ло и восторжествовало в 
борьбе с империализмом и 
реакцией во всем мире.

Израильские провокации
КАИР, 19 марта. (ТАСС). 

Израильская артиллерия от
крыла сегодня в полдень 
огоиц по позициям египет
ских войск, расположенным 
в южном секторе Суэцкого 
канала, в районё городов 
Аш-Шатт и Аш-Шалюфа.

Агентство МЕН, ссылаясь 
на сообщение представителя 
командования вооруженных 
сил OAP, передало, что еги
петская сторона потерь не 
понесла.

КАИР, 19 марта. (ТАСС). 
Израильские войска обстре
ляли сегодня ракетами хри
стианское кладбище в г.6ро- 
де Исмаилия, сообщает воен
ный корреспондент агентст
ва МЕН.

«Подвергая обстрелу 
гражданские объекты, из
раильтяне вновь продемонст
рировали, что они пренебре
гают всеми моральными нор
мами», — заявил по этому 
поводу официальный пред
ставитель ОАР.
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ЭКЗАМЕН в ТРЕТЬЕМ ПЕРИОДЕ
СТОКГОЛЬМ. 19 марта. 

(Спец. корр. ТАСС В. Двор
цов, Д. Ершов). Хоккеисты 
сборнрй СССР выиграли у 
команды Чехословакии—3:1 
(1:0, 0:1, 2:0). Теперь у чем
пионов мира после четырех 
Туров восемь очков, и они 
единолично лидируют.

Утром и днем 18 марта 
стокгольмские газеты еще 
горячо обсуждали итоги сен. 
сационного поражения хо
зяев поля от финнов. «Все- 
тани мы недооценили про
тивника», — признавался 
тренер «Тре крунур» Стрем- 
берг. «Девятнадцать раз 
шведы выигрывали на миро
вых первенствах у финских 
хоккеистов, а на двадцатый 
проиграли. Наши сделали 29 
бросков, соперники — 19, 
но у финнов Илонен был на 
высоте, а Бекман не смог 
достойно заменить Холмкви- 
ста», — писала «Дагенс 
нюхетер». Обозреватель 
этой газеты Бобби Вистрем 
заметил: «Шведы успели с 
седьмого неба съездить на 
грешную землю. Поездка ту
да и обратно заняла всего 
два дня — от победы над 
сборной Чехословакии до 
поражения от финнов».

А вечером внимание спор
тивных журналистов, люби
телей хоккея привлек другой

интереснейший матч чемпио
ната — СССР — Чехосло
вакия. В ночь перед игрой 

, заболел Фирсов — дала се
бя знать старая травма на 
ноге, пришлось перекраи
вать тройки. К Викулову по
ставили Мишакова и Полу
панова. Сборная Чехослова. 
кии выступала в боевом со
ставе, но несколько измени
ла расположение игроков в 
звеньях.

НедоМански выступал на 
привычном месте в центре 
с Хаасом и Прылом на 
флангах. С братьями Холи
нами играл Хрбаты, Измени-** 
ла чехословацкая команда и 
тактику: защитники строго 
действовали в обороне. ИМ 
много помогали и нападаю
щие, в наступлении все 
строилось на контратаках.

Наши сразу же повели 
осаду ворот Дзуриллы, но и 
он играл значительно соб
раннее, чем в матче против 
шведов. Все-таки на тестой 
минуте Мальцев с подачи 
Никитина реализовал чис
ленное преимущество. До 
перерыва шла быстрая, же
сткая игра. Арбитрам Даль- 
бергу (Швеция) и Силанкор- 
ва (Финляндия) не раз при
ходится прибегать к удале
ниям. Но все это были игро
вые нарушения правил.

На полминуты чемпионы

остались даже втроем. Но 
выстояли. Выше всяких по
хвал провел матч Конова
ленко. Сколько раз Он вы
ручал команду! Это придало 
уверенности и защитникам, 
которые, по нашему мнению, 
в Стокгольме играют даже 
лучше, чек ожидалось.

Несколько слов о первом 
периоде мы попросили ска
зать наставника шведов Ар
не Стремберга. «Советские 
хоккеисты атаковали острее. 
Самоотверженно играли ва
ши в Защите. Чехословацкая 
сборная играла в иной хок
кей, чем со шведами, и Иг
рала лучше».

Второй период наши со
перники провели очень ак
тивно. Кохте удалось реали
зовать численное преимуще
ство и сравнять счет. Если в 
первом периоде счет брос
ков был 10:4 в нашу поль
зу, то во втором — 10:3 в 
пользу чехословацких спорт
сменов.

Во Второй «двадцатими
нутке» вице-президент Меж
дународной лиги хоккея на 
льду Мирослав Шубрт ска
зал: «В начале наши хок
кеисты очень волновались^ 
второй матч проигрывать 
никак нельзя, но потом ус
покоились, стали играть луч
ше, а ваши тоже успокои
лись, и слишком рано».

Чемпионы мира в труд
ных матчах экзаменуют со. 
перников в третьем периоде. 
Редко кто выдерживает это 
испытание. Не сдали зачета 
и чехословацкие хоккеисты. 
У них было много хороших 
возможностей (правда, брос
ки—10:6 в пользу сборной 
СССР), Они вновь остава
лись на площадке впятером 
против троих, но гола не за
били. А в свои ворота полу
чили две шайбы. Сначала 
Викулов с подачи Мальцева 
(первый вышел на время 
вместо Никитина в тройку 
Старшинова) реализовал 
численное преимущество, а 
затем Никитин завершил 
шайбой рейд Мальцева. 
Тройка Старшинова была 

•лучшей в наступлении. А вот 
Полупанов опять сыграл не
важно. В третьем периоде 
тренеры даже не выпускали 
его на площадку.

О третьем периоде заслу
женный тренер СССР Нико
лай Эпштейн сказал: «Наша 
сборная победила, потому 
что была сильнее. Велик со
ветский хоккей. Если бы по
надобилось, мы могли бы 
собрать еще одну хорошую 
сборную команду».

На двух мировых первен
ствах фортуца отворачива
лась от с01ветских хоккеис
тов в матче со сборной Чехо
словакии. И вот важная по
беда во встрече, которую 
даже тренер проигравшей 
команды В. Костка назвал 
«лучшей на первенстве!».

Трудный, с точки зрения 
судейства, матч достался l9  
марта нашим арбитрам 
А. Сеглйну и Ю. Каранди
ну: фин'ские хоккеисты в 
упорной борьбе, с футболь
ным счетом 1:0 (1:0, 0:0,
0:0) победили сборную ГДР, 
Шайбу на 17-й минуте заб-- 
росил Пелтонен.

Хорошо сыграли вратари 
^еи х  команд — Валтонен а  
Пгоршель. Новичок сборной 
ГДР Пюршель признан луч
шим в матче.

Сборная СССР в четверг 
отдыхала. Анатолий Фирсов 
чувствует себя лучше и го
товится .играть со шведами.

На Трибуне мы встрети
ли... Патера Бауэра, одного 
из бывших тренеров сборной 
Канады. Он прилетел сюда 
агитировать за предосталте- 
ние городу Ванкуверу права 
провести зимние Олимпий
ские игры 1976 года.

— Сборной Канады прак
тически больше нет, — рас
сказал Бауэр. — Тренер 
Маклеод стал фермером. 
Многие игроки 'перешли в 
профессионалы. Больше все
го повезло вратарю Драйде- 
ну: его пригласили на два се
зона в «Монреаль-Каня- 
диенс» на очень выгодных 
условиях.

— Но если понадобится, 
— сказал на прощание Bay-*' 
эр, — мы быстро создадмиг ’ 
новую команду из молодых ■ 
игроков...

(ТАСС), '
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■  Промысел за Ые 
тысячи ирсш

■  Фильм
о народных 
умельцах

■  Готовься
к лету зимой

■  Заботы 
кукол-актеров
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П ЕРЕЛИСТЫВАЯ по
желтевшие страни
цы александровской 

районной газеты «Север
ная звезда» военных лет, 
я случайно обратил вни
мание на крошечную за
метку, в которой расска
зывалось об экспедиции 
томских рыбаков в Об
скую тубу. Из газет 
удалось узнать ^некото- 
рые довольно любо
пытные подробности.
Я посмотрел на кар
ту и был немало удивйен, ■

час в свои 72 года он 
выглядит молодцом. Ра
стревоженный прошлым, 
он с волнением вспомина
ет о тех трудных днях.

Все 30 рыбаков во гла
ве с Филипповым были из 
Ко-лпашева. Экспеди
ция была трудной и 
долгой. 12 июня 1944 го
да рыбаки погрузили, на 
паузок снасти, вещи, и 
катер потянул их вниз по 
Оби до Ханты-Мансийска. 
Дальше добирались на 
перекладных. Не сразу

\ ЭКСПШ1ЦИЯ
— в  Ob c k v i o

Г¥БУ

когда представил весь 
путь следования экспе
диции. Удивительно дерз
кое и смелое было это пу
тешествие. Если от Том
ска до Александровского 
водой тысяча километров, 

\ то путь до Обской губы 
был в два с половиной 

драза больше.
Это* был один из мно

гих трудовых подвигов 
сибиряков в суровые го
ды войны. Стране нужна 
была рыба, нужно было 
кормить армию и народ.

Кто эти люди, совер
шившие долгий рейд? Я 
стал разыскивать доку
менты. Узнал многие фа
милии. Но как найти уча
стников экспедиции, оче
видцев путешествия? 
Ведь прошло столько 
лет! Тогда корреспонден
цию об экспедиции реши
ли перепечатать в район
ной газете. И сразу же 
откликнулись участники 
экспедиции. Оказалось, 
что рыбаки ездили в Об
скую губу не только в 
1945, но и в 1944 году.

Недалеко от редакции 
«Северной звезды» живет 
Афанасий Алексеевич 
Жданов, который первым 
пришел к нам. Потомст
венный рыбак.' В трид
цатых годах он был 
председателем Александ
ровского сельского Сове
та, участвовал в проведе
нии коллективизации. В 
1940 году вступил в чле
ны КПСС.

Афанасий Жданов был 
политруком в экспеди
ции 1944 года. Вы
бор на Жданова пал не 
случайно. Коммунист, 
опытный рыбак, смелый, 
предприимчивый. И сей-

приспособились рыбаки к 
новым условиям. При
выкли к Оби, которая 
дома и в непогодь ка
залась родной и послуш
ной. А сейчас перед ними 
распахнулся морской 
простор без берегов. Гла
зу зацепитьс|1 не за что. 
О том, что все устали от 
пронизывающего холода, 
от систематического не
досыпания, никто не го
ворил. Трудно было всем. 
Трудно было везде.

Летом на севере солн
це не закатывается •— и 
это было непривычно. 
Вначале радовались — 
рыбачь хоть сутками, 
потом почувствовали, 
что' ■'пёреутоМилИсь, 
решили спать хотя бы 
по очереди. Прилягут 
под навесом, освежатся 
сном—и вновь рыбачить. 
Политруку уговаривать 
было некого. Все работа
ли, подчиняясь святому 
закону: «Все для фронта, 
все для победы». Не жа
лел себя и Афанасий 
Алексеевич. Из шести 
братьев Ждановых трое 
младших воевали, на 
фронте уже побывал и 
сам Афанасий.

Прошло лето. План 
был перевыполнен. 19 
сентября окончили лов и 
отправились домой.

Экспедиция 1945 года 
готовилась, когда еще 
не закончилась вой
на. На местных водое
мах оставляли жен
щин, стариков, подрост
ков, а лучших рыба
ков направляли на да
лекий Север. Экспе
диция состояла из 100 
человек. В нее входили 
рыбаки Колпашевского,

П и с ь м о  

в р е д а к ц и ю
Выражаем благодар

ность организациям и гра
жданам, принявшим теп
лое участие в похоронах 
горячо любимого и незаб
венного Бушманова Ген
надия Анатольевича.

Семья Бушмановых.

ПОГОДА

Сегодня в Томске — 
небольшая облачность 
без осадков, ветер южный, 
3 —7 метров в секунду, 
температура днем около 0.

I

Новоникольского и Алек
сандровского рыбозаво
дов. Во главе вновь был 
Филиппов,. политруком
ехал Волков.

Об этом мне сейчас 
неторопливо и подробно 
рассказывает ее участник, 
теперь рабочий конторы 
коммунальных предприя
тий Алексей Яковлевич 
Швейдт.

...Май 1945 года. Вслед 
за льдом катер, работав
ший на газочурочке, пота
щил большую деревян
ную баржу. Дорогой часто 
причаливали к берёгу, 
спиливали деревья, очи
щали от сучьев и затаски
вали их на баржу. На бар
же пилили бревна на чу
рочки и кололи. Так дела
лось горючее для катера.

Плыли долго, около ме
сяца. Дорогой старались 
не терять даром времени. 
Братья Алексей и Яков 
Швейдт сшили за дорогу 
13 пар рыбацких бахил. 
Алексей Яковлевич вы
полнял еще и обязанно
сти парикмахера. Научи
лись ходить под паруса
ми. Позднее, когда вер
нулись домой, лучшие ры
баки были премированы. 
Александровская район
ная газета писала тогда: 
«7 сентября все брига
ды съехались в Ма
лый Яр на собрание. 
На повестке. дня сто
ял вопрос о премиро
вании лучших рыбаков. 
Теплый полушубок и бре
зентовые брюки получил 
молодой рыбак Алексан
дровского рыбозавода 
плавежник А. Швейдт. 
Он добыл 37 центнеров 
сельдгг. Хромовыми сапо
гами премированы брига
диры , этого же завода 
тт. Степанов и Боластов,- 
отрезом на платье — ры
бачка Фомина». Алексей 
Яковлевич Швейдт и 
есть тот молодой' рыбак,

■ что получил в премию по
лушубок.

Многих участников эк
спедиции сейчас нет в жи
вых, некоторые уехали из 
района. Николай Степа
нов и Нина Фомина жи
вут в Новосибирске. А. Я. 
Швейдт рыбачил до 1951 
года. Он хороший печник 
и потому его перевели в 
контору коммунальных ■ 
предприятий. Многое еще 
неизвестно о смелых рей
дах рыбаков Нарымского 
края, но даже эти скуд
ные сведения говорят о 
том, что не жалели ни 
сил, ни энергии, ни самих 
себя труженики Оби во 
имя светлого Дня Победы.

В. новокшонов.
с. Александровское.

СЕГОДНЯ
В КИНОТЕАТРАХ: 

вмени М. ГОРЬКОГО
Большой зал — «Развязка»

— 9, 10-40, 12-20, 14, 15-40,
17- 20, 19, 20-40, 22-20.

Малый зал — «Волчье эхо»
— 9, 10-55, 12-50, 14-45, 16-40,
18- 35, 20-30, 22-25.

Зал кинохроники. К  100-ле
тию  со дня рождения В. И. 
Ленина: «Ленин в Польше» 
14-20, 19-40. «Запрещенный
вулкан» — 13-15, 18-35, 21-15. 
Сборник мультипликационных  
фильмов: «Маугли», «Послед-

Есть в нашем городе ценности, неизменно поражающие и 
восхищающие всякого. Это резные карнизы и пилястры, на- 
.^ичники и гребни. Они, как строки летописи старинного горо
да, поведают о безвестных мастерах, набросивших когда-то 
сказочные деревянные кружева на жилища томичей.

Вырастают в наши дни на улицах Томска белокаменные зда-' 
ния, стекло и бетон демонстрируют мощь и простор, и стано
вятся антикварными дома в кокетливых деревянных кокош
никах.

А ведь чем больше проходит времени, тем драгоценнее эти 
образцы прикладного народного творчества, тем пристальнее 
всматриваемся мы в узоры. Стамеской резал мастер из сос
новой плахи лилии и стебли вьюна., тонким лезвием пилы-но
жовки выкраивал из доски ажурную геометрию фантастиче
ского рисунка. Великолепный художественный вкус и колос
сальный труд слились воедино, стали ярким памятником та
ланту.

Томская студия телевидения начала снимать фильм о дере
вянном зодчестве. И каждый день работы «на натуре» стал 
подтверждением любви томичей к творчеству старинных 
умельцев. Завидев, автомашину, на подъемной площадке ко
торой работает кипогруппа, прохожие останавливаются, инте

ресуются, что снимают. Узнав, что делается фильм о деревян
ной архитектуре, радостно желают удачи, подсказывают, где 
есть еще уникальные дома.

Вот такую бы заинтересованность работникам городского 
коммунального хозяйства! Когда только поймут 'некоторые 
руководители, что, ухаживая за памятниками . старины, мы 
сохраним потомкам эталоны народного творчества. И нельзя 
придумать большего кощунства, чем кромсать топором круже
ва, когда ремонтируют дом.

Автомобиль с подъемной площадкой арендован у энерго
службы трамвайно-троллейбусного управления. И водите^1ь — 
томич Анатолий Котов, увлеченный идеей фильма, умудряется 
поставить свою громоздкую машину в таких, точках, откуда 
вся резьба как на ладони. Режиссер и автор сценария Юрий 
Рыкун, кинооператор Геннадий Шкабардин и ассистент опе
ратора Геннадий Гвоздарен работают над сюжетом, который 
должен систематизировать, обобщить и сохранить на кино- 

• пленке образцы народного .творчества. Каждому кадру ищут 
выразительный ракурс и освещение. Отсняты километры плен- 

, ки на улицах Красноармейской, и Тверс1щп, проспекте Фрунзе 
и Шишкова, а тема фильма все еще не исчерпана. Так уж бо-' 
гат Томск этими чудесами.

НА СНИМКАХ: съемку
ведет кинооператор Г. Шка- 
бардин; справа — старин
ные дома зачастую венчают 
разнообразные теремки и 
купола. И, конечно, самая 
высокая точка — флюгер — 
всегда неповторимое по фан. 
тазии произведение неизве
стных умельцев.

э. стоилов.
Фото автора.

В У Д  Н И 
и ПРАЗДНИКИ 
КУКОЛЬНОГО 
Д О М А

Управление культу
ры Томского облиспол
кома утвердило юби
лейную афишу театра 
кукол.

С 14 апреля по 3 мая 
будет показана герои
ческая сибирская
сказка .«Железный бо
гатырь». Пьеса созда
на драматургом Й. Бу- 
лышкивой по мотивам 
легенд и былей, запи
санных в северных 
районах нашей обла
сти и опубликованных 
в книгах «Легенды го
лубых озер» (состави
тели Н. Бабушкин и 
Я. Кошелев) и «Сказ
ки старого Тыма» (ав
тор В. Пухначев). В 
афишу также вошли , 
спектакли «Песня о 
Красном флаге», «Ко
нек-Горбунок», «Хочу 
быть большим».

•
В сельских клубах 

и домах культуры 
Колпашевского, Чаинг 
ского, Молчановского, 
Кожевниковского и 
Шегарского районов 
артисты театра кукол 
60 раз показали зани
мательный спектакль 
о том, как Лев стал 
маленьким, а Котенок 
т- большим, и что из 
этого вышло. Зритель
ные залы, где прохо
дили гастроли, были
заполнены до отказа.* * *

15 .тысяч. зрителей . 
побывали на новом 
спектакле, поставлен
ном по пьесе болгар
ского драматурга Пен
но Манчева «Заячья 
школа».

75 раз поднимался 
занавес, выходил веду
щий, раскрывал книгу, 
и с ее страниц сходили 
шесть зайчат-школь- 
ников вместе с зайчи
хой-мамой.

Герои болгарской 
сказки понравились 
малышам. «

Е. ГЕОРГИЕВ.

и  н  ш  е р  в ь ю  в , о и д а  н и  и  л е т а

Что в рюкзаках у томичей?
Пройдут полтора-два ме

сяца, и наступит пора отпу
сков, отдыха, путешествий. 
Многие томичи поедут на 
юг. Но многие останутся на 
лето в городе. Что же пред
ложат им учреждения, от
ветственные за организацию 
летнего отдыХа комичен?

С таким вопросом наш 
корреспондент обратился к 
руководцтелям этих учреж
дений.

В. К.. КРЮКОВА, председа
тель совета по туризму обл- 
совпрофа:

— В плане нашей работы 
на 1970 год предусматрива
ются туристические поезда 
«Волочка». По семи маршру
там будет путешествовать 
около 4.000 TOMHHeftj

В летнее время эти поез
да отправятся на Кавказ, 
Украину, в Молдавию, 
Крым, к берегам Балтийско
го моря, по городам-героям.

Кроме дальних путешест
вий, мы собира»:мся органи
зовать и туризм выходного 
дня. Здесь и туристическая 
база на пароходе «Томск», 
который будет стоять на 
Оби в районе Киреевска. 
Томичи смогут на выход
ной ■день съездить на тепло
ходах «Заря» в Кемерово,

Колпашево. Есть в плане и 
путешествия на пароходе в 
Барнаул с отдыхом на Об
ском море.

— А какой материальной 
базой для походов в окрест
ностях Томска вы распола
гаете?

— К сожалению, этой ба
зы почти нет. Имеется не
которое количество пала
ток, рюкзаков, спальных 
мешков. Но этого совершен
но недостаточно, и хранить 
инвентарь негде. Мы доби
раемся открытия в Томске 
специализированного мага
зина для туристов и прокат
ного пункта при нем. Но 
пока предложение остается 
только на бумаге.

Я. В. ДОРОНКИН, предсе
датель ДСО «Спартак:̂ :

— Летом будет работать 
наша лодочная станция.

Кроме того, предстоит 
большая работа по рекон
струкции малого трамплина.

Главное новшество — это 
полихлорвиниловое покры
тие трамплина, что позво
лит любителям полетов на 
лыжах совершать их и ле
том. Полихлорвиниловые 
щетки для покрытия уже 
прибыли из ГДР. Сейчас

дело за финансированием 
работ.

М. М. ПОПОВА, заместитель 
заведующего отделом торгов
ли горисполкома:

— Сейчас приводим в си
стему мелкую розничную 
торговлю. Нынче летом 
центральный рынок будет 
работать не до 6, а до 8 ча
сов вечера. Собираемся от
крыть еще два новых- рынка- 
— в районе станции Томск-1 
и по Иркутскому тракту.

Увеличится продажа ква
са и пива — этому поможет 
открытие шести пивных ки
осков и пятнадцати допол
нительных квасных цистерн.

Как и раньше, в местах 
отдыха Трудящихся — на 
острове Семейкином, Ба- 
сандайке, Потаповых луж
ках — будут работать вы
ездные буфеты.

-* * *
Последнее интервью я 

попытался взять в горком- 
хозе. Его начальник В. С. 
Юрганов ответ на вопрос о 
городских пляжах переадре
совал в районные комбина
ты  ̂коммунальных предприя
тий. Но. главный инженер 
Кировского комбината В. В. 
Сафронов вообще впервые

слышит, что он должен за
ниматься благоустройством 
пляжей. Правда, начальник 
производственного отдела 
горкомхоза И. И. Валынка о 
чем-то слыхал, но чем кон
кретно они должны зани
маться, ему тоже неизвест
но.

Конечно, в последние 
два-три года почти полно
стью сменилось руководство 
горкомхоза, но это не объ
ясняет, каким образом здесь 
«потеряли» решение горис. 
полкома № 184 от 12 мая 
1967 года, где точно указа
но, что горкомхоз должен 
оборудовать пляж на остро
ве Семейкином, детский 
пляж на Басандайке и, на
конец, построить лестницу в 
Лагерном саду. Кстати, де
баты об этой лестнице ве
дутся уже многие годы, ре. 
шения принимаются на со
вещаниях я заседаниях са
мого различного уровня, а 
лестцицы нет.

Два месяца—срок неболь
шой, но вполне достаточ
ный для того, чтобы успеть 
подготовиться к лету, чтобы 
томичи получили максимум 
благ.

В. МИХАИЛОВ.

К И Н О
...П олицейские подходят к 

Л унёву, только что подписав
ш ем у протокол. Останавлива
ются,, вопросительно глядя на 
околоточного.

— Рук связы вать ' вам не 
буду , — говорит ОКОЛ(1ТОЧНЫЙ, 
— только вы не того... ’не у б е
гайте...

— Куда бежать? — говорит 
Лунев, огля,^ываясь кругом.

— П обожитесь, что не убе
ж ите... . ,

— В богя не верю, — угрю 
мо отвечает Лунев.

Это первы е кадры ш ироко
экранного фильма «Трое», по
ставленного по одноим енной  
повести М аксима Горького на 
студии его имени реж иссером  
И сидором Анненским.

Экранизация классики — яв
ление в наш ей кинематогра
фии не редкое, но вряд ли 
есть в истории русск ой  и со-
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ветской литературы  другой  
писатель, чьи произведения  
оказались бы до такой степ е
ни близки кинем атограф у, как 
п роизведения М. Горького.

«Трое» '— беспощ адно с у 
ровый приговор «каторжной  
м ерзости  прош лого».

Фильм повествует о , судьбе  
трех  товарищ ей — Ильи Л уне
ва, Якова Ф илимонова и Пав- 
ла Грачева. Детство тр ех  маль-. 
чиков прош ло в дом е Петра 
Ф илимонова — хозяи на за х о 
лустного трактира, среди ' пья
ны х драк, в н уж де и  лиш е
ниях. В центре повествования  
— история Ильи Лунева, ч е
ловека н езаурядного ум а и  
сп особностей , но не сум евш е
го найти свое м есто в ж изни. 
О мерзение и злость вызывает  
в нем благополучие м ещ анско
го сущ ествования, где царят 
лицем ерие, обман и  ложь. Сам

он ощ ущ ает душ евную  пусто
ту. О беспеченная ж изнь, к . ко
торой он , стрем ился с  детских  
лет и  которой, он, наконец, до
бивается с  огромны м трудом , 
представляется - ем у  тюрьмой,, 
вы хода из которой он не ви
дит. • Примкнуть ж е  к  револю 
ционно настроченной Молодежи, 
с которой связан  его друг д ет 
ства Павел, Илья тож е не мо
ж ет.

Тема м еста м олодого поколе
ния ‘ в окруж аю щ ей его  
ж изни была очень бл из
ка Горькому. В этой повести  
(и фильме) каждый и з, трёх  
главны х героев воплощ ает в 
себе определенное общ ествен
ное явление, характерное- для 
того, времени: Илья — приспо
собленчество, Яков —̂ н епро
тивление, Павел —• активную  
борьбу.

Сценарист и  постанов
щик Исидор А нненский, 
нам еренно отказавш ись • от 
некоторы х эпизодов  литера
турного первоисточника, со х 
ранил основную  сю ж етную  ли

нию, сделав е е  более концент
рированной, а действие — бо- 

, лее лаконичным. Фильм от  это 
го только выиграл.

Н есом ненное достоинство  
фильма — подбор исполните
лей.

В нем сним аю тся артисты  
разны х  ̂ поколений — за сл у 
ж енны е м астера сцены  н эк 
рана и творческая молодежь  
Главную роль — Ильи Лунева  
играет дебю тант, вы пускник  
ГИТИСа Григорий Третьяков. 
В роли Татьяны Автономовой  
— актриса Киевского русского  
драм атического театра Нонна 
Терентьева., Сложную роль 

■ Павла  ̂ ■ Грачева ' исполняет  
А лександр. Мартынов — сту
дент училищ а .им ени Щ укина. 
S  ,фйльме участвую т такж е  
Н. Парфенов, В. Салин, Ф. Ни
китин, Ю. Пузырен, А. Абрико
сов. ■

Г. ВОРОНОВА.

Редактор ,
А. Н. НОВОСЕЛОВ.

21 марта —
«Эй, ты, —  здравствуй!..»

няя охота Акелы », «Светля
чок» № 7 — 9-30, 10-45. 12,
16- 05, 17-20.

«ОКТЯБРЬ»
Голубой зал — «Развязка»

— 9. 10-45, 12-30, 14-15, 16,
17- 45, 19-30, 21-15.

Зеленый зал — «Карточный  
домик» — 11-15, 13. 14-45,
16-30, 18-15, 20, 21-45. Для де
тей — Сборник фильмов — 
9-05, 10-10.

имени И. ЧЕРНЫХ
Большой зал — «Времена 

землемеров» — 9, 10-45, 12-30, 
14-15, 16, 17-45, 19-30, 21-15.

Малый зал — «Карточный  
домик» ~  9, 10-50, 12-40
14-30. 16-20, 18-10, 20, 21-50.
На .удлиненном  сеан се дем он
стрируется фильм «Встреча на 
орбите».

«ПИОНЕР»
П ремьера нового худ о ж ест

венного фильма «Сокровища 
пылающих скал» — 9, 10-40
12-20, 14. 15-40, 17-20, Сеансы  
для взрослы х — 19, 20-4022-20.

«СИБИРЯК»
«Золотая кнопка» — 9-30. 

«Залп «Авроры» — 1 1 . '«Н еве
роятный Иегудиил Хламида»
— 12-50, 14-40, 16-30, 18-20.20-10, 22.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
ЭНЕРГЕТИКОВ 

«Хочу все знать» — 11-45. 
«Николай Сличенко» — 13, 15.

КЛУБ
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ

«Ангел в тюбетейке» — 15,
17. 19, 21.

КЛУБ
МЕЛЬКОМБИНАТА

«Верность матери» — 19.
«Ш ахматная новелла» — 21.

Управление карьерами 
ставит в известность руково
дителей, всех предприятий и 
строительных организаций, 
что отпуск песчано-гравий
ной смеси производится с 
8 часов до 22 час.

вТЕЛЕВИДЕНИЕ
СУББОТА, 21 марта

МОСКВА
13.00. Чемпионат м ира по  

хоккею . СССР .— Ш веция. (В 
записи). 14.15. М узыкально- 
Р^^РД^^фтельная программа. 
14.45. Новости,

ТОМСК
17.00. Вам, малыши! Фильм 

«Кот в сапогах». 17.50. Экран
— ш кольникам. «Наш Ильич». 
Фильм «Голубая чаш ка». 
19.05. Мир за  неделю . 19.25. 
Новая кинохроника. 19.35. 
«Р усская секция I И нтерна
ционала» (к 100-летию обр азо
вания). 19.45. «У наш их др у
зей». Фильм. 19.55. «Играй, 
мой баян...» , 20.25. Фильм- 
спектакль «Стакан воды». .

МОСКВА
22.05. Чемпионат- СССР по 

ф утболу. «Динамо» (Тбилиси)
— «Динамо» (Киев).

Томская мебельно-зер
кальная фабрика продает* 
круглошлифовальный станок 
для коленвалов.

Обращаться: г. Томск, те
лефон № 29-05-00.

2—2.

Партком, администра
ция и рабочком совхоза 
«Тахтам’ышевский» с при
скорбием извещают о 
смерти члена КПСС с 
1944 года

КАЛМЫКОВА 
Виктора Захаровича,

последовавшей 19 марта, 
и выражают глубокое, со
болезнование родным и 
близким покойного.

Коллегия, Партком 
УВД. Томского облиспол
кома выражают глубокое 
соболезнование начальни
ку окса УВД П. Н. Гурь
янову по поводу смерти 
его жены -

ГУРЬЯНОВОЙ 
Валентины Дмитриевны,
последовавшей после тя
желой продолжительной 
болезни..

НОШ о д рвси тщ ф он ь1 g
К301О45 Заказ № 2®13-

'I—

■ Томскому кооперативному 
профтехучиДищу требуется 
жилая площадь для слуша
телей курсов.

С предложениями обра
щаться по .адресу: г. Томск 
пер. СовпартшколБный, ю ’ 
телефон № 2-28-85.

г. Томск, типография областного управления по печати.
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